

## **Luftseilbahn Bahnhof – Bucht / Motion SVP-Fraktion (P. Gertsch)**

### **Ausgangslage**

Anlässlich der GGR-Sitzung vom 26. November 2018 hat die SVP-Fraktion (P. Gertsch) eine Motion mit folgendem Wortlaut eingereicht:

*„Der Gemeinderat wird beauftragt, innerhalb der nächsten 2 Jahre, eine Machbarkeitsstudie für ein Projekt Luftseilbahn Bahnhof Spiez-Bucht zu erstellen. Die Bahn sollte gemäss Label Energiestadt Spiez, mit alternativen Energien betrieben werden können.“*

### **Bericht**

Der Gemeinderat hat die Abteilung Gemeindeschreiberei (Federführung) beauftragt, die Motion näher zu prüfen.

Am 17. Januar 2019 hat eine Besprechung mit einem ausgewiesenen Seilbahnfachmann, Peter Gertsch (Motionär), Jolanda Brunner und Tanja Brunner stattgefunden. Gestützt auf dieses Gespräch wurde eine Offerte für die Ausarbeitung einer Machbarkeitsstudie Luftseilbahn Bahnhof – Bucht Spiez eingereicht.

Anlässlich der GGR-Sitzung vom 25. Februar 2019 wurde zudem betreffend die Verbindung Bahnhof-Zentrum-Bucht eine überparteiliche Motion und ein Postulat eingegeben. Für den Gemeinderat ist es unbestritten, dass Massnahmen getroffen werden müssen, um eine gute Verbindung zwischen Bucht und Bahnhof zu realisieren.

Die Gemeindepräsidentin befasst sich seit längerer Zeit unabhängig der eingegangenen Vorstösse mit dieser Thematik Verbindung Bucht – Bahnhof und Mobilität auf dem ganzen Gemeindegebiet. Dazu gehören, das ehemalige Pilotprojekt mit der Postauto, welches zurzeit auf Eis gelegt ist, das Ortsbuskonzept, wo eine Erweiterung in die Bucht-Bürg-Bahnhof geprüft wird aber auch selbstfahrenden Fahrzeuge und Mobility on demand.

Die verschiedenen parlamentarischen Vorstösse unterstützen die Meinung des Gemeinderates, dass alle Optionen geprüft werden müssen und nicht nur für eine Variante (wie z.B. Luftseilbahn) alleine eine Machbarkeitsstudie in Auftrag gegeben werden sollte. Es soll eine Gesamtsicht geschaffen werden und für die Bürgerinnen und Bürger eine bestmögliche Variante entstehen.

### **Weiteres Vorgehen**

Der Gemeinderat kann sich vorstellen für die weitere Beurteilung eine Arbeitsgruppe zu schaffen, da es ihm wichtig ist, dass die verschiedenen Interessen einfließen. Dabei können Mitglieder des Grossen Gemeinderates sowie auch externe Büros miteinbezogen werden.

Aufgrund der heutigen Ausgangslage ist der Gemeinderat aus strategischen Gründen nicht bereit, die Motion überweisen zu lassen. Es ist unbestritten, dass zwischen Bucht und Bahnhof eine bessere Erschliessung gesucht werden muss, jedoch mit allen möglichen Optionen und nicht im Alleingang eines möglichen Projektes.

### **Antrag**

Der Gemeinderat prüft im Zusammenhang mit der Verbindung Bucht – Bahnhof mögliche Varianten, um eine geeignete Lösung zu finden (Gesamtsicht). Dem Grossen Gemeinderat wird deshalb beantragt, die Motion nicht zu überweisen.

Spiez, 26. März 2019/az

### **NAMENS DES GEMEINDERATES**

Die Präsidentin

Die Sekretärin

J. Brunner

T. Brunner

➤ Motion Luftseilbahn

### **Geht an**

- Mitglieder GR und GGR
- Presse und Parteien